



George SAND (Amantine Aurore Lucile Dupin, baronne Dudevant, dite)

Femme de lettres, née le 1er juillet 1804 à Paris, décédée le 8 juin 1876 à Nohant (Indre).

Fille d'un officier d'ascendance aristocratique et d'une mère de milieu modeste, George Sand assume pleinement sa double origine sociale, qui fonde ses convictions démocratiques. Elle épouse en 1822 le baron Casimir Dudevant, dont elle a deux enfants. Cette union se révèle vite décevante et, bien que le divorce soit alors abrogé, George Sand choisit de mener une vie indépendante et non conventionnelle, jugée scandaleuse (elle reste célèbre pour ses tenues masculines et ses liaisons amoureuses, notamment avec Musset et Chopin).

Luttant pour sa propre liberté comme pour le progrès de la société, elle s'engage dans l'action politique. Elle dénonce la condition d'éternelle mineure de la femme mariée et plaide pour la réforme du Code civil. Acquisée à la cause républicaine vers 1835, elle fait siennes les idées socialistes dans les années 1840 et collabore à la presse d'opinion parisienne et provinciale. Proche de certains membres du gouvernement provisoire de 1848, elle s'investit pleinement dans les premiers mois de la Seconde République. Mais la brutale répression des journées de juin, puis le coup d'État du 2 décembre 1851, la poussent à se retirer à Nohant.

Connue pour son oeuvre romanesque, George Sand est aussi l'auteur de contes et nouvelles, pièces de théâtre, articles critiques et politiques, textes autobiographiques, et d'une production épistolaire considérable. Son activité littéraire est ininterrompue de 1830 à 1876 et elle est la seule femme du XIXe siècle à avoir réussi à vivre de ses écrits.

Enseignement Public du premier degré Dénomination d'écoles

M. POUSSEUR, Adjoint, donne lecture de l'exposé suivant :

Mesdames, Messieurs, afin de personnaliser certaines écoles de quartiers situés en Zone d'Education Prioritaire et en périmètre D.S.Q., il est envisagé de leur attribuer une nouvelle dénomination.

Ces établissements portent actuellement le nom, considéré comme peu valorisant, du lieu où ils sont implantés (Bruyères, Bout des Pavés, Géraudière, pour les quartiers de Nantes Nord, et maternelle du Breil Malville) et les différents Conseils d'Ecole ont proposé un nom de personnalité pour chacune d'elle :

- Ecole maternelle Géraudière I :	<i>Camille Claudel</i>
- Ecole maternelle Géraudière II :	<i>Georges Brassens</i>
- Ecole primaire Géraudière I :	<i>George Sand</i>
- Ecole primaire Géraudière II :	<i>Paul Verlaine</i>
- Ecole maternelle des Bruyères :	<i>Sonia Delaunay</i>
- Ecole primaire des Bruyères :	<i>Françoise Dolto</i>
- Ecole maternelle du Bout des Pavés :	<i>Paul Gauguin</i>
- Ecole primaire du Bout des Pavés :	<i>Paul Gauguin</i>
- Ecole maternelle du Breil Malville :	<i>Jacques Prévert</i>

Nous rappelons que la Ville a déjà procédé à des dénominations particulières d'écoles situées dans des quartiers aux caractéristiques comparables (Malakoff et Bellevue).

Conformément aux dispositions législatives en vigueur (Loi n° 86 972 du 19 Août 1986) précisées par une circulaire du Ministère de l'Intérieur du 28 Janvier 1988, c'est à vous qu'il appartient, sans règle de consultation particulière, de décider de ces changements de dénomination.

Ceux-ci ont toutefois été souhaités par les Conseils d'Ecole et approuvés par les autorités académiques.

La circulaire rappelle par ailleurs certains critères de choix, lorsqu'il s'agit de noms de personnalités :

- *Ceux-ci doivent témoigner de la reconnaissance publique de services exceptionnels rendus à la Nation ou à l'humanité, ou d'une contribution éminente au développement des sciences, des arts ou des lettres.*